
 

 

 

 

8.ª Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Odivelas 

 20.04.2016 

Ponto 3.6 -  Intervenção VFM  

Proposta de realização da iniciativa Passeio Sénior 2016  

Analisando a proposta que nos é presente ela não tem nada de substancialmente 

diferente das propostas que tem sido trazidas em anos anteriores quanto às considerações 

gerais que faz sobre o envelhecimento demográfico e sobre o envelhecimento, na informação 

relativa aos locais dos passeios anteriores, ao número total de participações, entre outros 

aspetos.  

As diferenças encontram-se nos valores máximos que se preveem de custos – 65 mil 

euros para 50 mil no ano de 2015 para 1 500 reformados e em matéria de inscrições passando 

a estar omisso a comparticipação de 5 euros no ato da inscrição. Gostaríamos de confirmar o 

Passeio passou a ser gratuito para todos os que se inscrevem. 

Entretanto, não deslumbramos que tenham sido consideradas algumas das 

recomendações que fizemos no ano passado. Dissemos então que várias pessoas nos referiram 

que ao longo dos anos que nunca tinham conseguido ser incluídos nos passeios por falta de 

vagas.  

Sabemos que é uma matéria que não tem uma resolução fácil. Mas insistimos que as 

recomendações por nós apresentadas visavam adotar medidas que permitissem estabelecer 

critérios de igualdade de oportunidades no acesso e fruição do Passeio Sénior por parte de 

todos aqueles e aquelas que nele desejem participar.    

Foi para esse objetivo que apresentámos as seguintes recomendações:  

• Que a ficha de inscrição passe a integrar o pedido de informação relativo a se é a 

primeira vez que que participa, ou se já participou em passeios anteriores (em dois ou 

mais) porque esta informação permitiria à CMO ficar com elementos mais objetivos 

quanto à amplitude dos idosos que são abrangidos por estes passeios ao longo dos 

anos.  

• Que fosse considerada a participação por ordem de inscrição, mas dando prioridade 

aos que se inscrevem pela primeira vez; 

• Ou que fosse estabelecida uma quota anual que garantisse que uma determinada 

percentagem do universo que participa pela primeira vez tivesse prioridade de 

participação. 

Registamos que não foram tidas em conta nenhuma destas preocupações. E perguntamos 

porquê?  

Da nossa parte insistimos para que no Passeio Sénior de 2016 seja incluída na ficha de 

inscrição a indicação se é a primeira vez que participa ou se já tem participado em passeios 

anteriores. 
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Consideramos que deverá ser incluída, ainda, a indicação de onde foi obtida a informação 

sobre a existência do passeio: junta de freguesia, instituições com resposta social de apoio aos 

idosos no Concelho, clube movimento, ou outra.     

Consideramos, entretanto, que sem prejuízo deste passeio continuar a centrar-se no 

almoço, animação e baile no próprio local em que decorre a refeição – deveria ser incluído no 

programa a possibilidade para quem quisesse de visita a locais de interesse cultural existentes 

na própria zona.  

Reiteramos a importância que atribuímos à realização do Passeio Sénior, uma iniciativa que 

tem forte adesão e que os idosos acolhem com entusiasmo e agrado. E, por isso a necessidade 

de introduzir novos aspetos que permitam por um lado estabelecer critérios de igualdade de 

oportunidades no acesso e fruição deste, bem como a necessidade de serem introduzidas 

outras componentes nos seus conteúdos, incrementando o gosto pelo conhecimento dos 

aspetos culturais e históricos das zonas onde se realiza o programa. 

Continuamos a não nos rever nas considerações políticas que a este propósito de ano para 

ano são inscritas no documento e que fundamentam a realização deste passeio.  

 

Odivelas 20 de Abril de 2016 

 

Os Vereadores da CDU 


